

El Día de Palencia

Redacción, Administración e Imprenta: Mayor pral., 15 (Edificio Social de la Federación) Teléfono 8 - Apartado 34

Periódico de información general
PROPIEDAD Y ÓRGANO DE LA FEDERACIÓN DE SINDICATOS CATOLICO-AGRARIOS DE LA PROVINCIA
Toda la correspondencia al Sr. Director de EL DIA - Apartado de Correos, núm. 34

Suscripciones y anuncios
MAYOR PRINCIPAL, 15 (Edificio Social de la Federación) Teléfono 8 - Apartado 34

AÑO XXXV - 2.ª época

Corresponsales en Madrid y capitales de la región

Lunes 10 de Noviembre de 1924

Corresponsales en todos los pueblos de la provincia

Número 11.042

La actualidad política

El Consejo del sábado : Manifestaciones de Vallespinosa : Después de los sucesos de Barcelona : La labor del Supremo

Lo primero es lo primero

Los últimos sucesos de Barcelona no acreditan, en realidad, otra cosa que lo arraigado que estaba el mal en la ciudad condal.

No queremos negar ni desconocer la gravedad de los sucesos, pero como todo es relativo en este mundo, sin que ello quiera decir que busquemos el consuelo en la relatividad, no podemos negar que este hecho aislado nos ha escandalizado más por su mismo aislamiento, que lo que nos escandalizaban hace tres años, hechos mucho más graves que los actuales colocados sin solución de continuidad en serie diaria.

Este tiroteo que ahora, después de algunos meses y aun años de tranquilidad, nos ha producido escalofríos de indignación y de pavor, más que nada por la audacia de los autores, era en otros tiempos un espectáculo diario, al que ya los barceloneses se iban acostumbrando, por aquello de que a todo se acostumbra uno en el mundo.

Pero no ha sido posible esa costumbre sin que la vida de Barcelona haya padecido seriamente.

Por eso se ha apuntado muchas veces la posibilidad de que esa campaña revolucionaria y anarquista que durante tantos años ha venido desangrando a la capital de Cataluña, más que carácter social y político podría tener carácter económico.

La teoría del «quid prodest» autoriza para formar este juicio, porque si no se han visto resultados prácticos de tales campañas ni en el orden social ni en el político, se han visto en cambio, muchos y muy palpables en el orden económico que han retrasado el progreso normal que por sus fuerzas y por su trabajo hubiera podido alcanzar Barcelona.

Sabemos que el gobierno — pruebas tiene dadas de ello — desea acabar de una vez con este estado de cosas. Creemos seriamente que el conseguirlo es un problema previo a todos los problemas. Ningún otro problema de orden político ni del orden social, puede tener solución mientras no lo tenga este problema de paz.

Creemos, pues, llegada la hora, y los barceloneses nos perdonen que se lo digamos, de que todos se revistan de buena voluntad y deponiendo todos sus demás intereses, sentimientos y vocaciones, robustezcan la acción del gobierno, con su cooperación franca, decidida, sincera y valiente para conseguir este primordial propósito de la tranquilidad indispensable para el mantenimiento de la vida ciudadana.

Aunque sean mil, dos mil, diez mil o veinte mil los revolucionarios y sean muchos los millones que del extranjero o de dentro les proporcionen para sus criminales manejos, es evidente que son muchos más y disponen de muchos más millones que los que no son revolucionarios y se sienten perjudicados por la revolución. Y como estos últimos además se hallan dotados de la razón, apoyados por la justicia y robustecidos por el poder, es imposible que no triunfen si realmente se proponen triunfar y se convencen de que la obtención de la paz es el primero de los objetivos que deben perseguir. Si ello consiguen tiempo les quedará de ventilar sus intereses y sus problemas políticos, si tienen todavía ganas de ventilarlos.

Lo primero es lo primero, y no olvide Barcelona que ante todo, y para ella lo primero es la paz.

Reunión del Directorio

Después de una deliberación de más de dos horas se dió por terminada el sábado cerca de las nueve, la reunión del Directorio.

A la salida, el general Vallespinosa redactó y entregó a los periodistas la siguiente nota:

«Las noticias de Marruecos no acusan novedad que afecte a la marcha general del plan que con tanto acierto, método y eficacia desarrolla el alto comisario, si bien se lucha con los temporales, que dificultan los movimientos de tropas y los abastecimientos, circunstancias que vencen nuestras fuerzas con un elevado espíritu y con una actividad grande, aunque sufriendo penalidades que las hacen más dignas de admiración.»

Todo sigue, pues, su marcha normal, aunque se registren algunas agresiones a los servicios, con bajas tan inevitables en estas campañas, como sensibles, y no sin que nuestras fuerzas castiguen con verdadero quebranto al enemigo.

En el campamento del Lau — por ejemplo — un ataque enemigo de importancia, en terreno muy favorable para nosotros, ha dado ocasión a que sólo con cinco bajas por nuestra parte, el enemigo haya sufrido pérdidas de consideración, siendo castigadísimo.

La aviación sigue actuando activamente y con eficacia extrema.»

Después de esta nota, el general Vallespinosa añadió de palabra:

«Esta índole de agresiones habrá de subsistir hasta que se realice el plan completo que para la campaña tiene el alto comisario. No se crea que ésta es una nota encaminada, si no a ocultar, por lo menos a difuminar la verdad, no; el Gobierno en otros asuntos, podrá, cumpliendo con su deber, no ser más explícito, para evitar alarmas en la opinión, pero en lo que se refiere a Marruecos quedará corto en expresar sus impresiones satisfactorias, para que no se le pueda tachar de optimista.»

El subsecretario de Hacienda llevó dos expedientes, uno de trámite y otro de distribución de fondos para el mes. Ambos quedaron aprobados.

Luego los consejeros estudiaron diferentes propuestas de ascensos por méritos de guerra, siendo unas concedidas y otras denegadas.

Se han distribuido las ponencias entre los generales del Directorio para el estudio de los presupuestos, y, por último, se ha empezado el estudio de la reforma propuesta por el subsecretario de Guerra en el reglamento de recompensas en tiempo de guerra.

En el Supremo

El Supremo de Guerra y Marina ha fijado sus tareas para esta semana en la forma siguiente:

Lunes. — Vista de la causa seguida contra el soldado Francisco Vela y otro, por desertión.

Martes. — Vista de la causa contra el teniente Rafael Santander, por faltas graves.

Miércoles. — Reunión del Pleno.

Jueves. — Causa contra el soldado Julián García, por desertión.

Viernes. — Reunión de la Sala de Justicia.

Sábado. — Pleno y asamblea de San Hermenegildo.

Juicio sumarísimo

En Barcelona se ha celebrado el Consejo de Guerra sumarísimo contra los detenidos autores de los disparos a la fuerza pública.

Constituido el Tribunal se leyó el apuntamiento declarando a continuación los testigos.

Declararon luego los procesados, los que dijeron que concertados con unos amigos para ir de paseo vieron a un grupo que disparaban contra los guardias huyendo y refugiándose en las cocheras donde fueron hallados.

Niegan que sean suyas las armas que se les pone de manifiesto.

Los procesados se hallan abatidísimos.

El fiscal elevó a definitivas las conclusiones y pidió se les impusiera la pena de muerte.

Al oír la petición de pena el acusado Llacer se echó a llorar diciéndole su compañero que no llorara tanto.

Seguidamente el defensor leyó el informe.

Detención de españoles sospechosos

La Policía de la estación de Perpiñán detuvo a un viajero que llevaba un paquete muy pesado, invitándole a ir a la oficina donde en su presencia se abrió; el paquete contenía 15 pistolas cargadas.

Inmediatamente la policía dió una batida en la estación, lo que determinó la detención de veintitrés españoles, bien vestidos todos ellos.

La banda ha sido puesta a disposición del Juzgado de Perpiñán, que ha abierto una información para determinar la procedencia y destino de dichas armas.

Más detenidos

En Madrid la brigada de policía a las órdenes del comisario Fenoll ha detenido a cuatro individuos que dijeron ser italianos, pero que hablan bastante mal el italiano y además no han podido justificar su presencia en Madrid.

A uno de ellos se le ocuparon siete mil liras que llevaba encima.

La previa censura

El sábado por la tarde llegaron a la Presidencia los señores Francos Rodríguez y Palacio Valdés, presidente y secretario respectivamente de la Asociación de Periodistas de Madrid que iban a presentar una instancia al presidente del Directorio solicitando la libertad de la Prensa y exponiendo los graves daños que se causa a los periódicos.

Fueron recibidos por el marqués de Magaz, quien escuchó las observaciones que ambos señores hicieron.

El marqués de Magaz les dijo que le parecían exagerados algunos de los daños señalados y el señor Francos Rodríguez le expuso casos concretos.

Pidió que se fijase un índice de temas, los cuales no podrán ser tratados en los periódicos y si alguno contraviniese la disposición fuese castigado duramente, pero que se dejase en libertad de noticiar y comentar lo que no estuviese incluido en este índice.

El presidente interino mostró su deseo de dar facilidades, pero creía un poco difícil la formación del índice.

Los comisionados manifestaron que la libertad de los periódicos era cuestión de vida o muerte.

De nuevo el general manifestó su buen deseo de ayudar en lo posible y de nuevo el señor Francos, insistió en la necesidad de una mayor amplitud de criterio para la publicación de noticias y comentarios, señalando como a los primeros perjudicados en el régimen actual a los redactores, que siempre pagan las consecuencias.

Los representantes de la Prensa salieron bastante bien impresionados de la visita al general Magaz.

Comentarios de Prensa

«La Libertad» dedica el fondo a comentar los sueltos que otros pe-

riódicos venían publicando sobre la sustitución del Directorio.

Dice que hasta hace poco tiempo, para los afectos a la actual situación no cabía duda que la herencia había de ir a parar a la Unión Patriótica.

Ahora se discute sobre la sucesión del Gobierno, en vista de que la Unión Patriótica tardará todavía en constituirse y se preconiza la formación de un Gabinete de hombres eminentes, apartados de la política y que debiera presidir un general.

Los que así discurren no reparan en la desgracia nacional que supondría un Gabinete de eminencias extrañas en absoluto a los negocios públicos.

Llevamos catorce meses de anomalía constitucional.

Lo ocurrido no es una suspensión de garantías ni un estado de guerra que se decretaron dentro de una situación normal, es el mantenimiento de una dictadura.

La situación directorial que se ha mantenido catorce meses sin más freno que la conciencia del gobernante, tenía que producir alteración en la marcha de los servicios.

Por eso se necesita aptitud, experiencia y hábitos comprobados para poder reconstituir y ordenar la vida política, social y administrativa de España, canalización de aguas desparamadas, reintegrar los servicios públicos a la normalidad.

El llevar en estos momentos al Gobierno a hombres eminentes, pero apartados de la disciplina política, y de la gobernación del país, sería como poner a la cabecera del enfermo a hombres preclaros en las artes, ciencias, filosofía, comercio, pero profanos totalmente en medicina.

Termina diciendo que se debe ir a la formación de un Gobierno que convoque a Cortes mediante sufragio universal. El voto corporativo no es aplicable en España, donde rige el sistema bicameral y existe el Senado para la representación de clases.

(POR TELEFONO)
Madrid, 10

La crisis textil

Visitó al presidente interino la comisión del arte textil que ha realizado un viaje a Cataluña para estudiar la crisis por que atraviesa la industria en aquella región.

Los comisionados manifestaron al marqués de Magaz sus impresiones.

Para la nueva fábrica de la moneda

Con asistencia del general Muslera se ha celebrado una reunión en el ministerio de Hacienda para ocuparse de la adquisición de terrenos con destino al proyecto de construcción del edificio para la fábrica nacional de la moneda y Timbre.

De las proposiciones de terrenos ofrecidos en venta al Estado merece, al parecer, la preferencia la de los que están situados en las proximidades del Stadium, cuyo precio es el de cuatro pesetas el pie cuadrado.

El expediente será sometido en breve a la aprobación de la Junta de Edificios del ministro de Hacienda.

El subsecretario del Trabajo

Comunican de Barcelona que se celebró con toda solemnidad la inauguración de curso en la Escuela Industrial de Tarrasa concurriendo al acto el subsecretario del Trabajo.

Los aceites

Hoy se celebrará en el Ministerio Fomento el acto inaugural de la Conferencia Nacional de Aceites, bajo la presidencia del Rey y con asistencia del Gobierno.

Asistirán representaciones del elemento oficial, de los productores, exportadores y consumidores representados en la Junta Central de Abastos e Industrias relacionadas con la producción de aceites.

Empresa multada

El alcalde de Madrid ha visitado la obras del Metropolitano imponiendo una multa a la empresa por la forma en que se efectúan las extracciones de tierras que convierten las calles en verdaderos vertederos.

El asunto de la carne

El gobernador ha conferenciado nuevamente con los abastecedores de carnes acerca de la solución de este asunto, que continúa en período de tramitación.

Visita

Ha visitado al presidente interino del Directorio militar, una comisión del Tiro Nacional, al frente de la cual iba el señor Suárez Inclán.

Disposiciones oficiales

La «Gaceta» de ayer domingo publica, entre otras, las siguientes:

Real decreto nombrando tesorera del Patronato del Real Dispensario Antituberculoso «María Cristina» a la marquesa de Urquijo.

Real orden disponiendo que los artistas filipinos que hablen el castellano pueden concurrir también a las exposiciones nacionales de Bellas Artes con iguales derechos que los españoles.

Otra dictando reglas con el fin de que puedan anunciarse en breve plazo las oposiciones para cubrir las vacantes que existan en la escala auxiliar del Cuerpo general de la Hacienda pública.

Hacendistas españoles

El problema financiero preocupa con razón a todos los Gobiernos españoles; es precisamente en la hacienda del Estado donde mas se han dejado sentir todos los reveses nacionales. Los hacendistas de nuestros días pueden recoger saludables enseñanzas de la situación en que dejaron al tesoro patrio las guerras fratricidas y coloniales del siglo último.

Recorriendo la historia de la hacienda española desde el año 1850, observamos que en aquella época era ministro del ramo el notable estadista Bravo Murillo, el cual para allegar recursos al exhausto tesoro nacional, luchó valientemente contra los abusos, la inmoralidad y el caudillaje, ordenó la administración

y resolvió el arreglo de la deuda, sentando los cimientos de la regeneración económica de España. Otro de los hacendistas notables del siglo pasado fué Figuerola, el cual con un esfuerzo maravilloso salvó la revolución del 1868, la cual hubiera fracasado sin los recursos que éste le suministró. Figuerola rectificó las bases de los impuestos entonces establecidos, ensayó la supresión de los consumos, abolió los portazgos y el estanco de la sal, nos dió la reforma arancelaria, dictó las leyes de contabilidad, del Tribunal de Cuentas y caducidad de créditos contra el Estado y llegó a realizar algunos trabajos catastrales.

Después de éstos vino Camacho, el cual comenzó la carrera administrativa en la Subsecretaría del Ministerio de Hacienda, éste gran hacendista reforzó notablemente el presupuesto de ingresos, trabajando con asiduidad y firmeza insuperable hizo frente a la penuria del Estado, redactó los únicos presupuestos que en la nación se hicieron efectivos con superavit; con la conversión de la deuda al 4 por 100 realizó la operación financiera más brillante y beneficiosa que registra la historia de la hacienda hispana. Camacho fué un hombre probo, distinguiéndose por su rectitud y excelente labor en negocios industriales y de crédito.

Fernández Villaverde fué otro gran hacendista que a fines del siglo último y comienzos del actual supo contener la bancarrota que amenazaba al tesoro español a consecuencia de la desastrosa guerra en que perdimos Cuba y Filipinas. Su presupuesto de contención del desastre económico y al propio tiempo de regeneración de la decadida hacienda española, todavía se recuerda cada vez que en la Gaceta se publican nuevos presupuestos del Estado. Villaverde fué un gran hacendista que en días aciagos evitó la catastrophe nacional.

Administrar es cumplir los fines del Estado. Toda administración lleva inseparablemente adherida una política a seguir y a practicar. Los sistemas políticos y formas de gobierno no sirven más que para dar vida a la acción administrativa. Es deber primordial de todo buen gobierno atender a lo positivo, a lo práctico, al pormenor de las relaciones y de los actos que forman la vida del hombre y de la sociedad y de cuya bondad depende el reinado de la justicia y el logro del bienestar en las naciones. Los orígenes de la revolución francesa fueron debidos al hambre del proletariado, al derroche de las haciendas nacionales galantemente otorgadas a los privilegiados, lo cual motivó la unión del estado llano, la convocatoria de la Asamblea nacional que terminó con la revolución inmortal en la historia de la humanidad.

Serán laudados los hombres de gobierno españoles que reivindicuen nuestro crédito y el valor de la historia nacional, que consuelen al pueblo de sus tristezas, estimulándole para que sea digno de su pasado y le infiren nuevamente la fe en la regeneración y cumplimiento de los grandes destinos nacionales.

Miguel ANCIL

COMPRA-VENTA
DE ALUBIAS, GARBANZOS,
LENTEJAS Y MUELAS,
DE BUENA COCHURA
Será fin Maté Alonso. — Carretera de Valladolid, 11, Palencia. — Teléfono 312.

¡No más hundimientos!

Estos se evitan tanto en las obras hidráulicas como civiles, empleando en su construcción el Cemento Portland marca TUDELA-VEGUIN.

Representante para las provincias de LEÓN y PALENCIA, con depósito en León.

Segundo Costillas

Avenida Padre Isla, letra D
LEÓN

Apartado de Correos núm. 31.

Teléfono núm. 268



NOTAS DE ARTE

Presentación de la nueva Banda municipal de Palencia

Según estaba anunciado, la nueva Banda municipal se presentó al público cooperando al simpático festival benéfico organizado por el excentrísimo Ayuntamiento a favor de la Asociación Palentina de Caridad.

El público que acudió al Teatro, a dar una limosna para tan benéfico fin, no fué todo lo numeroso que hubiera sido de desear, sobre todo en localidades altas, pero salió satisfecho del resultado obtenido en los primeros ensayos de la reformada Banda municipal. Así lo demostró con sus insistentes aplausos.

Esta primera presentación significa mucho, teniendo en cuenta las reformas, alteraciones, cambios y el tejer o destejer que venía el pueblo observando años atrás en la constitución de ella, sin que llegara a traducirse todo ello en resultados prácticos, satisfactorios para el arte, que es su única misión.

Todos, absolutamente todos, fueron cooperadores en ese desaguisado desde los anteriores Ayuntamientos hasta el último educando, por no saber o no querer cumplir cada cual con su deber; y el pueblo, que al fin de las cuentas es el que paga y subvenciona a la Banda, fué siempre el que sufrió las consecuencias.

El Ayuntamiento actual y sobre todo gracias a los entusiasmos que por la educación musical de Palencia tiene don Natalio de Fuentes, presidente a la vez de la floreciente sociedad Filarmónica, ha procurado ir encauzando paso a paso, con miras certeras a la reforma deseada.

Comenzó por anunciar las oposiciones de director con el máximo de garantías artísticas, realizándose las rigurosamente en el Real Conservatorio de Madrid. De esta manera asentó el principio de autoridad técnica en la persona del actual señor director don Antonio Guzmán y posteriormente en la del subdirector señor Valbuena, que fué también aspirante a la Dirección, aprobando todos los ejercicios.

Pero aunque sea esencial en la constitución de una banda esa garantía artística, no basta para la realización práctica. Nadie puede poner en duda la competencia y garantía artística del pasado director don Nicolás Queipo, harto reconocida en España, y sin embargo por eso, por lo otro y por lo de más allá, no surtió efecto la actuación de la Banda meses antes a su disolución.

Y es que a la competencia del director ha de corresponder progresivamente la de sus subordinados y al trabajo de aquél, el estudio cotidiano de éstos, cada cual en su instrumento.

Por eso siguieron, a las de director, las oposiciones de instrumentistas, que si no fueron los candidatos tan numerosos como hubiérase deseado para hacer una verdadera selección, no fué culpa del Ayuntamiento, que hizo cuanto pudo por realizarlo; aun así, algunos solistas muy notables han venido a reforzar el conjunto.

El Ayuntamiento es ahora el que puede y debe, porque así se lo pide el pueblo, dar estabilidad a la nueva banda municipal, entre otras medidas, dando al señor director y subdirector en funciones de aquél, toda la fuerza moral que necesitan para obrar como tales.

Este apoyo omnímodo, unido a su garantía artística, no es obstáculo a que se les exija el estricto cumplimiento del deber como a sus subordinados, porque la verdadera disciplina, diáfana y arraigada, exige igualdad en el deber y en el sacrificio según cargos y categorías; pero la larga experiencia de Entidades y Corporaciones de esta índole, pone de manifiesto que no se podrán jamás coger los frutos artísticos apetecidos cuando se dejan llevar los que componen la entidad como hombres al fin, de pasiones, envidias, o de otros típicos miquis, que son realmente «una indisciplina velada», gravemente culpable para el ejercicio del deber artístico y de que son responsables lo mismo los de arriba como los de abajo.

Todo el personal de la Banda, ha sido remunerado con el haber máximo que una ciudad, de la categoría de Palencia, puede disponer y éste será un aliciente más para que todos correspondan al sacrificio hecho por el pueblo.

Por eso espera confiadamente poder pronto gloriarse en sus triunfos artísticos que, a juzgar por las obras ejecutadas anoche, no se hará esperar con otras partituras de más empuje artístico musical.

Un cordial aplauso a la nueva banda municipal y con el voto unánime del pueblo palentino para que su pública actuación sea siempre digna y artística, cumpliendo así su misión de educación musical-popular en Palencia.

Noviembre, 1924.

La Banda de música, se presentó ayer al público, dando un concierto a las once y media en los soportales de la calle Mayor, terraza del Casino.

Al final de cada obra el pueblo tributaba una ovación a la nueva banda y a su joven y competente director, señor Guzmán, viéndolo con agrado la uniformación de los músicos, cuyo traje al estilo de la Municipal de Madrid, se compone de gorra de plato, traje de levita color marrón y capote claro alemán, con el atributo de una lira de metal.

La banda se halla formada de 25 músicos y 5 educandos y la Academia de la misma funciona diariamente en los locales del «Instituto Viejo», bajo la dirección también del señor Guzmán.

Es de suponer que dicha Academia sea dotada de un repertorio moderno, puesto al día, para que nuestra banda pueda llegar a ser lo que se pretende: una colectividad musical que honre a Palencia, donde quiera que se presente.

No hablemos de la dotación, porque el Ayuntamiento tiene el pensamiento de ir mejorando a medida que se lo consienta el erario. Hoy por hoy, harto ha hecho con no defraudar, antes al contrario, las esperanzas del pueblo, que ya cuenta con su nueva banda.

Reciban sus organizadores nuestra más cordial enhorabuena que hacemos extensiva al maestro Guzmán y a sus subordinados.

Doctores ALVARADO Y ALVAREZ OCULISTAS
Consulta diaria de 11 a 1. - Mayor pral. 101



CORONA

Santiago Morrondo

Mayor principal, 166, Palencia. - Teléfono núm. 209

La máquina de escribir portátil más ligera y perfeccionada de cuantas existen en el mercado.

Cuenta con los mismos adelantos que las máquinas grandes de oficina.

Venta, compra, cambio, de máquinas nuevas y de ocasión. - Accesorios para todos los sistemas. - Abonos de conservación. - Reparaciones

JABÓN CHIMBO



El mejor para lavar la ropa por su esmerada elaboración y los componentes de su fabricación.

Resulta más económico que todas las demás marcas similares por su mayor duración y no estropea la ropa que con él se lava.

Exigir siempre la marca estampada en el trozo.
Se vende en trozos de 500 y 250 gramos.

FINANCIERAS

La semana en la Bolsa

Ha absorbido completamente la atención de la Bolsa en la anterior semana los Tesoros, es decir la emisión realizada el día 4. El éxito de la emisión estaba descontado. El disponible a suscribir en metálico era de 296 830.500 pesetas que con 3.774.500 pedidas a reembolso sumaban 300.605.000.

El resultado de la emisión ha sido en Madrid 391.333.500 pesetas y en provincias 2.280.650.000, resultando cubierto el empréstito 888 veces, pues el total de lo pedido fué pesetas 2.671.973.500.

El prorrateo de la adjudicación es de 11,55 por 100. Las plazas en donde de más cantidad se pidió fueron las provincias vascongadas, suscribiéndose Bilbao por 893 millones y Pamplona por 598.

No es de extrañar lo anterior por estar dichas provincias exentas del timbre, lo que hace que muchos bancos y banqueros de otras plazas acudan a la suscripción en las mencionadas provincias.

El Banco de España ha empezado a canjear los recibos de la suscripción por los resguardos provisionales y devolver el sobrante de la suscripción.

Es de notar que en Barcelona, como siempre pasa, no acuda a estas omisiones en la importancia de su mercado de valores; se ha suscripto sólo por 44 millones de pesetas.

Una de las cosas que esto demuestra es que Barcelona dedica su dinero a la industria y a valores industriales.

Sería muy conveniente y lo hemos dicho cada vez que de empréstito se ha tratado, que se tuviese en cuenta el pequeño capitalista que ya escarmentado no acude a estas operaciones y que los pedidos de una a cuatro obligaciones se concediesen, cosa que estimularía el pequeño ahorro.

Demuestra la abundancia de dinero en el mercado, creemos la ocasión propicia, para emitir los 100 millones de pesetas que se van a dedicar a conceder préstamos para la edificación de casas baratas.

El cambio internacional varia francos de 38 90 a 38 85; belgas de 35 75 a 35 60; suizos no cambia de 143 30; liras van de 32 30 a 32 25; libras esterlinas de 33 59 a 33 82; dólares de 7 445 se hacen fuera de Bolsa a 7 405 y escudos portugueses extraoficialmente de 0 31 pasan a 0 32.

ATEULUZ
Madrid 9 Noviembre 1924.

Crónica Judicial

Vista de una causa

Se celebró esta mañana el juicio para ver y fallar la causa seguida contra Jesús Manzanal Mota, por el supuesto delito de homicidio frustrado.

Practicadas las pruebas, el Ministerio fiscal modificó sus conclusiones provisionales en el sentido de considerar a Jesús autor de un delito de lesiones graves, solicitando se le impusiera la pena de 2 años, 11 meses y 11 días de prisión correccional.

El señor Salvador Zurita, defensor del procesado, pidió que el hecho se declarase falta y en peor evento un delito de lesiones, apreciándose dos atenuantes.

La vista quedó concluida para sentencia.

Oposiciones a Estadística

Próxima la convocatoria de las oposiciones para el ingreso en el Cuerpo de Ayudantes de Estadística, se abre un curso de preparación, en combinación con Academias de Madrid, a cargo de personal especializado del Cuerpo. Se admiten señoras. Sueldo inicial, 3.000 pesetas. No se requiere título.

Poseyendo título facultativo o el de profesor mercantil, ingreso fácil en el Cuerpo facultativo de Estadística.

Informes: Esteban D. Cidón, Colón, 47, 2.º - Palencia.

ACADEMIA Teórico - Práctica Mercantil

bajo la Dirección del ex-oficial del Banco Castellano, D. Esteban Alcalde Fernández, Profesor de Contabilidad, Cálculos y Legislación Mercantil.

Clases especiales para señoritas. Dirigirse al domicilio de esta Academia, Paseo de los Frailes, núm. 6; Teléfono núm. 288. - PALENCIA.

Crónica municipal

Fuición benéfica

Resultado obtenido en el festival artístico celebrado en el Teatro Principal el sábado 8 del actual, a beneficio de la Asociación Palentina de Caridad.

Importe de la venta de localidades, 781 25 pesetas.

Exceso de precio satisfecho por el señor Gobernador civil-militar de su Palco, 15,00.

Idem idem de don Alberto Gómez Arroyo, de sus dos butacas, 1,00

Donativo de don Emilio Franco, 10,00.

Total ingresos, 807,25.

Importa la hoja de gastos, 372 00.

Líquido ingresado en la Asociación Palentina de Caridad, 435 25.

Falta recaudar el importe de algunas localidades enviadas a domicilio y que no han sido satisfechas ni devueltas, a cuyas personas se supliran en la Asociación de Caridad.

TEMAS DEL MOMENTO

Un buen servicio en España

Tenemos la mala costumbre de hablar los españoles más de lo que se debe cuando se trata de comentar los desaciertos originados en la gobernación del Estado. Por esta causa juzgamos un hecho de extraordinaria importancia el que presenta el giro telegráfico produciendo con un inmejorable servicio que atestiguan las escasísimas reclamaciones, un beneficio para el Estado con relación al capital invertido de sesenta y uno por ciento anual.

Esto que he dicho en cuatro líneas parece ser una cosa sin importancia; la tiene en alto grado porque demuestra que los ciudadanos hallaron el servicio bueno por cuanto la cifra de transmisiones se aproxima cada semestre a sesenta y nueve millones de pesetas y al mismo tiempo el Estado, cumpliendo el servicio que se le reclama obtiene un beneficio importantísimo, a tal punto que difícilmente en otros servicios análogos se podría encontrar.

Revela este caso que lo que más importa en materia de servicios públicos es darles una organización conveniente y además administrarlos con escrupulosidad. Si de la empleomanía, de los trámites rutinarios y absurdos, de las dilaciones innecesarias, del arrendamiento de servicios parciales, se pudiera prescindir en la mayor parte de las funciones que el Estado tiene a su cargo, se lograría un mayor rendimiento en las utilidades porque los gastos de entretenimiento se reducirían al límite mínimo y los servicios serían prestados con la diligencia deseada por cuantos los utilizan.

Entre tantas notas como pueden llevar el pesimismo al ánimo del español, esta gallarda cifra que arroja la normalización del giro telegráfico en España, nos ha parecido digna de ser ensalzada, dando a la publicidad un comentario favorable.

Juan de ALFARACHE

Notas de Hacienda

Libramientos

El señor Delegado, ha puesto al cobro para mañana varios libramientos a nombre de los señores: D. Félix Sainz
» Secundino Pérez
» Máximo Niño
» Felcísimo García

Bombas centrífugas

Grupos de moto-bombas para riegos y usos domésticos, tuberías para las mismas.
Norberto Marcos
Fernández del Pulgar, 1, Palencia.

Un problema difícil

Desde hace una temporada venimos leyendo en la prensa de toda la nación una porción de artículos referentes a la política de abastos.

Son los mismos de otras veces y con los mismos estríbillos: que el pan no puede bajar o dejar de subir porque los elementos que se utilizan para su producción han subido de valor, que si se tasa el pan hay que tasar esos elementos, que por favorecer a los consumidores no se puede arruinar a los productores, y algunos otros argumentos más, de menor importancia.

Y todo se dice por periodistas de Madrid, cosa que no nos extraña, pues tienen que hablar de todo sin entender en casi nada; pero se dice también por labradores, y esto ya es un poco más serio, pues se trata de que, a mi modesto juicio, los mismos interesados plantean mal el problema, o mejor dicho, le plantean imperfectamente.

El problema de la producción cerealista no puede estar supeditado a tasas y aranceles; para que el labrador se beneficie o perjudique y el consumidor también, la solución hay que buscarla en la disminución del precio de coste por unidad producida, disminución que traería como consecuencia de que el labrador obtuviera mayor beneficio de que sus granos y que a la vez pudiera mantener y aun rebajar en beneficio del consumidor el precio del trigo.

Y esta solución está en la mano del agricultor ayudado por el Estado, instruyéndose y capacitándose para llegar a los rendimientos a que se llega en otros países y en el nuestro por los labradores capacitados. Mientras el agricultor no sepa como hoy no sabe producir más que un término medio de 8 a 9 hectolitros de trigo por hectárea, que no sabe lo que le cuestan, porque ningún labrador puede llevar contabilidad, pero que supone o calcula que le cuesta casi tanto como lo que por ello le dan, el problema no tiene solución, porque si el precio baja él se perjudica, dejaría de sembrar trigo y al siguiente año se perjudicaría toda la nación y si el precio sube se perjudican los 22 millones de consumidores que en España existen.

Pero si en vez de los 8 a 9 hectolitros, el labrador se capacita para producir 10, y 15 y 20 y más como en otras naciones y en la nuestra los que han querido capacitarse, ricos y pobres, han logrado con el cultivo intensivo, han deducido el precio de coste por unidad y pueden dar el trigo a precio más económico y con mayor y más segura ganancia; he ahí el problema en su verdadero fundamento a la par que su exposición hace ver que está en manos del labrador abordarle y resolverle en vez de lamentarse y del Estado ayudarle facilitándole instrucción, crédito, transportes más económicos, garantías contra el grande y todas aquellas ayudas de que pudiera disponer.

Así, unas y otras hacen un doble bien al productor y al consumidor; lo demás es andarse por las ramas, como vamos viendo y resolver con arbitrismos lo que debe resolverse de manera fundamental, porque es el problema más fundamental de la vida de la nación.

Antonio MONEDERO

Bicicletas

marcas acreditadas. Por cuotas mensuales muy reducidas, pueden adquirirse magníficas bicicletas. Consultad precios y condiciones a la casa J. Revuelta, Mayor principal, 14 al 20, Palencia. - Maquinaria agrícola.

SE VENDEN dos vacas de leche, Spretadas de 8 meses y un burro para puesto, de 2 años, 7 cuartas; Pedro Cembrero, en San Mamés de Campos.

NOTICIAS Y GACETILLAS

Se ha dictado una real orden resolviendo dudas respecto a la aplicación del artículo 7.º del R. D. de 1 de Septiembre próximo pasado relativo a autorizaciones de nuevas plantaciones de vides.

Siguiendo tradicional costumbre ayer se verificó la visita del vecindario al Cementerio, no siendo numerosa la concurrencia por efecto del mal tiempo que se dejó sentir.

Los soldados del Batallón de Batidoteografía de campaña, residentes en Tetuán, Carlos de Bracamonte, Fidel del Castillo y Hermógenes Salmadrina de guerra.

Asimismo solicitan madrina José Merchán Moreno y Daniel Alférez Calvo, cabo y soldado respectivamente de la 1.ª Bandera de Legionarios, 13.ª Compañía, actualmente heridos por el enemigo, en el Hospital Militar de Chafarinas.

Esta tarde se reunirá la junta provincial de Sanidad en el despacho del señor gobernador para celebrar sesión.

Ayer a las doce y media de la mañana, el escalador portugués Nestor Lopes, subió por una maroma hasta la azotea del edificio social de la Federación, siendo presenciado dicho ejercicio por numeroso y competente público, que llenaba la calle Mayor.

Desde arriba Nestor Lopes saltó con la bandera española, descestando por la cuerda, haciendo diversos ejercicios gimnásticos.

Fué muy aplaudido.

En el «Boletín Oficial» correspondiente al día de hoy ha comenzado a publicarse el texto íntegro del decreto sobre casas baratas.

De conformidad con lo pretendido por el letrado don Mariano Calabrón, se ha dictado sentencia absolviendo al «chauffeur» Luis Quejido Pérez, en el proceso que se le siguió por homicidio por imprudencia.

Se desea la presentación, en la Secretaría del Ayuntamiento, Negociado de Quintas, de Cayo Ruiz Rodríguez, para hacerle conocer asuntos que le interesan.

Pomada CEREOL
Cura eczemas, herpes, filicemas, quemaduras, granulaciones, SABAÑONES ulcerados y todas las enfermedades de la piel.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad
Las operaciones verificadas durante la última semana, fueron las siguientes:
CAJA de AHORROS. - Importaciones nuevas, 0, que importaron 000 pesetas. Por continuación, 1 por valor de 1687 pesetas. - Pagos A cuenta, 8, importantes 4300 pesetas, saldo, 2, por pesetas, 1687.
MONTE de PIEDAD. - Descuentos, 99, que importaron 94 pesetas. Renovaciones, 0, por valor de 000 00 pesetas. Ventas, 0, importantes 000 00. Préstamos, 12 por pesetas 1238.

Los guardias de Seguridad denunciaron a Daniel Otero Antolín blasfemo.

Se venden varios utensilios de herrero y fuelle, en buen uso; Basillas Cuarez, en Canduela.

Una pregunta te he de hacer: ¿pues la curiosidad me vuelve loco? ¿Con qué haces la limpieza de la boca? Usó siempre el sin par Licor del Pobo que embellece y refresca cuanto toca.

HERNIADOS (quebrados)

INTERESA SABER: Que el reputado ortopedista de Barcelona con nombre oficialmente reconocido, Sr. Torrent, estará en PALENCIA y en el Hotel Central únicamente el día 13 del actual y recibirá a todos cuantos herniados quieran hallar con sus notables aparatos un instantáneo alivio y de sus hernias. Estos aparatos que son el bello ideal de todos los pacientes por que dan salud y vida, y que no molestan ni hacen daño al cuerpo como un guante deben usarlos todos, absolutamente todos cuantos sufren dichas dolencias, hombres, niños y niñas, por ser el remedio único eficaz de todos los herniados. Miles de enfermos agradecidos los precigan, infinidad de curaciones aminorar la salud, tiempo y dinero no debe nunca nadie comprar braqueros ni vendajes de clase ninguna sin antes ver primero el lista señor Torrent, de nombre registrado ESPECIALIDADES PARA SEÑORAS. - Fajas ventrales y demás aparatos modernísimos y de grandes resultados para vientos voluminosos, corregir y evitar las hernias umbilicales, los abortos, los descensos abdominales y de la matriz, las evenciones, etc., etc.

HERNIADOS TODOS acudid sin pérdida de tiempo y con la más absoluta confianza al especialista Sr. Torrent; no dejéis de tener muy presente que estará en PALENCIA y en el Hotel Central, únicamente el lunes día 13 del actual.

NOTA. Dicho especialista estará también en Burgos día 10 en el Hotel Universal; en VALLADOLID el día 11 en el Hotel Central; en SALAMANCA el día 12 en el Hotel Comercio; en LEON el día 14 en el Hotel Inglés y en Oviedo el día 15 en el Hotel Central.

donde así mismo podrá visitarle todas cuantas personas lo deseen desde la nueve de la mañana, hasta las dos de la tarde en Talleres y Despacho en BARCELONA, Unión. 13. Casa Torrent.

Informaciones del día

De nuestra Agencia «Prensa Asociada»

Crónica Religiosa

Santos de mañana

Santos Martín, obispo y Bartolomé, abad.

Del Gobierno civil

Real orden sobre caza

Por el señor Gobernador se ha dictado una circular reproduciendo la real orden del Ministerio de Fomento sobre caza.

En su virtud, encarece dicha autoridad a los demás dependientes de la suya, vigilen con el mayor celo por la observancia de dichas disposiciones, empleando una rigurosa severidad en la persecución y castigo de los cazadores de pájaros insectivos e impidiendo su caza en todo tiempo, así como la venta en bares, tabernas y demás establecimientos públicos.

Notas Militares

Recordamos a los reclutas y soldados sujetos al servicio que no están en filas, se hallan obligados a pasar la revista anual durante el presente mes de Noviembre y el de Diciembre próximo, cualquiera que sea su situación desde su ingreso en Caja, hasta que reciban la licencia absoluta.

SUCESOS

El vecino de esta ciudad, Emilio Díez Galán, natural de Villavieja, con domicilio en la calle de Valverde número 3, ha denunciado en la Comisaría de Vigilancia que un perro de la propiedad del hortelano Teodoro Trejo, le mordió en el muslo izquierdo, produciéndole una herida de la que fué curado en la Sala de Socorro.

Por malos tratos y amenazas a Mariano Caballero Martín, ha sido denunciada una hortelana domiciliada en la calle de los Gatos.

En la Sala de Socorro han sido asistidos Juan Pérez García, de erosiones en la cara; y Gaspar Ruesga de una contusión en la región frontal.

Espectáculos

Teatro Principal

Muy en breve debutará en este coliseo la notabilísima compañía de dramas y comedias que dirige el primer actor José Romeu, uno de los primeros galanes jóvenes españoles.

Figuran en esta compañía artistas de la valía de Arturo de la Riva, Blanca Alonso de los Ríos, Francisco R. Ros y otros ya conocidos de nuestro público.

José Romeu estrenó recientemente en Madrid, con clamoroso éxito «La muerte del ruseñor», basada en la vida de Gayarre, y en pleno triunfo se vio obligado a terminar la campaña por compromisos que tenía adquiridos con las empresas de los teatros Pereda, de Santander y Principal, de Palencia.

El debut de esta compañía se verificará con el inmortal drama de Zorrilla «Don Juan Tenorio», creación de José Romeu y según la crítica, el mejor intérprete de la popular obra. La empresa se propone abrir un abono a precios verdaderamente económicos, para que el público pueda admirar a José Romeu en todas sus grandes creaciones.

Salón Novedades

Hoy a las siete y a las diez segunda jornada de «La perla misteriosa».

SE VENDEN 15.000 cebollas en San Cebrián de Campos; para tratar con Anselmo Antolin.



EL MEJOR remedio para el PEOR catarro, Jarabe Orive.—Precio: 425 pesetas

Un interesante discurso del marqués de Magaz.—Se imponen la serenidad y la unión de los buenos españoles.—Cumplimiento de la sentencia de un juicio sumarísimo.—Los moros rebeldes tuvieron 700 bajas en el combate de Bab-el-Sorf

El gobernador de Palencia

Telegrafían de Oviedo que el alcaide señor Cuesta está recibiendo numerosas felicitaciones por su designación para el Gobierno civil de esta provincia.

Refiriéndose a este nombramiento «La Voz de Asturias», dice:

«El Directorio se lleva a otro puesto a nuestro alcalde. Quiere premiar sus méritos. Ha conocido y apreciado sus condiciones de alcalde. Y como ha sido un buen alcalde, será un buen gobernador. Se ha probado con otros casos.

El acierto en la elección lo proclaman los ovetenses. Pero éstos se verán privados de un colaborador inteligente, todo actividad y entusiasmos. Lo decimos con noble sinceridad.

El señor Cuesta se había identificado de un modo absoluto con los intereses ovetenses. Era su propulsor entusiasta y tenaz.

Con muchos años de concejal, y habiendo desempeñado varias veces la Alcaldía, era conocedor como pocos de la máquina administrativa de nuestro municipio. Y era conocedor de los sentimientos y aspiraciones de este pueblo, el que debe estarle reconocidísimo a su labor porfiada y fructífera. No necesitamos recordarla.»

Venta de una casa

El día doce del corriente, a las doce de la mañana, tendrá lugar en la Notaría de don Miguel García Granero de esta capital, la venta en pública subasta de la casa sita en esta ciudad, Plazuela de León, número 1, y calle Mayor Principal, número 2, (Garage).

Del precio y condiciones, informarán en dicha Notaría.

Se arriendan

42 obradas de tierra en campo de esta ciudad, parte de ellas abarbecadas, para sembrar este año; para tratar con Rafael Carriedo, Santo Domingo, núm. 1, Palencia.

NOTICIAS POLITICAS

(POR TELEFONO)

Madrid, 10

Despachando con el Rey

El contralmirante Magaz, acudió hoy a Palacio a la hora de costumbre a despachar con el Monarca.

Cumpleaños de un infante

Con motivo de celebrar su cumpleaños el Infante Carlos, la Corte viste de media gala.

Audiencia regia

Don Alfonso ha recibido esta mañana una numerosa audiencia militar.

El general Zabalza

Le han sido presentadas las fuerzas de Alabarderos a su nuevo comandante general el señor Zabalza.

La muerte de un teniente médico

Los Reyes enviaron el pésame a la familia del teniente médico señor Inigo, fallecido recientemente en el campo de operaciones.

El duque de Sotomayor ha marchado a Africa para acompañar el cadáver del oficial de Sanidad Militar a la Península.

Visitando a los heridos

La Reina doña Victoria estuvo hoy en el hospital de Santa Adela visitando a los heridos y enfermos procedentes de Marruecos.

Banquete

En el Casino de Guadalajara ha sido obsequiado con un banquete, como despedida del gobernador civil señor García Cernuda, que ha sido trasladado al Gobierno de Guipúzcoa.

Pronunciaron discursos elogiando la labor desarrollada por el señor García Cernuda al frente de la provincia, el presidente de la Diputación y el alcalde.

El gobernador contestó agradeciendo el homenaje y ofreciéndose en su nuevo destino.

La Asamblea Nacional del aceite

El Marqués de Magaz alude a los buenos patriotas

(POR TELEFONO)

Madrid, 10

En el Ministerio de Fomento

Como anunciamos en otro lugar de este número, esta mañana se inauguró en el salón de actos del Ministerio de Fomento, la Asamblea Nacional del aceite, bajo la presidencia de S. M. el Rey.

Asistieron el jefe interino del Gobierno, subsecretarios de Estado, Trabajo y Gobernación, señor Francos Rodríguez y nutridas representaciones de todas las provincias olivereras.

El señor Castedo, presidente de la Conferencia, hizo uso de la palabra exponiendo la significación de esta Asamblea y solicitando del Directorio medidas encaminadas a favorecer tan importante producción, que constituye una verdadera riqueza nacional.

A continuación pronunció un discurso el marqués de Magaz, comenzando por dirigir un cariñoso saludo a los asambleístas y expresando su deseo de que éstos en sus deliberaciones orienten al Gobierno, que tiene verdadero interés en recoger las legítimas aspiraciones de los representantes de la producción oliverera.

El Directorio, por su parte, apoyará con toda decisión cuantas iniciativas surjan, dirigidas a estos fines.

Permitidme ahora, señores asambleístas,—prosiguió diciendo el contralmirante Magaz—que os haga resaltar el contraste que ofrece una reunión de esta índole que tiende al estudio de soluciones para un problema de vital importancia para la nación con la actitud de determinados directores de la intelectualidad disidentes de nuestra obra que se esfuerzan por sembrar la alarma en el país, propalando infundios y noticias tendenciosas con el propósito deliberado de restar autoridad en el Gobierno.

Y aun contrasta más en estas asambleas eminentemente prácticas el hecho verdaderamente criminal que constituye un delito de lesa patria cometido por malos españoles que al otro lado de la frontera fraguan complots para producir la revolución social en España, precisamente en estos momentos en que se ventila el honor nacional en tierras africanas.

Terminó el presidente interino del Directorio exhortando a la serenidad a todos los buenos patriotas que deben unirse para salvar a España en estos instantes graves, pues no habrá nadie que se precie de ciudadano consciente de sus deberes, que permanezca retraído ante la actitud depravada

de aquellos elementos que persisten en perturbar la paz del país.

Excusamos decir que el discurso del digno general de la Armada fué acogido con marcadas pruebas de agrado de todos los concurrentes y calurosas ovaciones.

El Rey declaró seguidamente abierta la conferencia y esta tarde se celebrará nueva reunión.

Las palabras pronunciadas por el marqués de Magaz han constituido esta mañana en Madrid, el tema de todas las conversaciones y comentarios favorables para el Gobierno, que por boca de su jefe interino ha hecho un llamamiento a todos los ciudadanos que sean patriotas para que prescindiendo de diferencias circunstanciales y de discrepancias de poco interés se unan en apretado haz para oponerse a los perversos propósitos de los enemigos del orden, y máxime cuando el abnegado y sufrido Ejército está peleando con bravura en defensa de la Bandera Nacional.

AFRICA

(POR TELEFONO)

Madrid, 10

Parte oficial de esta madrugada

Zona Oriental.—Emboscada mehallá de Beni-Tucin cogió ganado, presentándose indígenas oficinas Tafersit anunciándose sumisiones breve plazo.

Zona Occidental.—Columna General Valdés estableció posición. Mehallá fuerzas mando Saro, convoyaron puestos carretera Tánger.

En Larache General Riquelme ocupó e incendió poblados Sarka El-Ket, cogiendo muertos enemigos y cinco prisioneros con armamento, quedando asegurada carretera y regresando Tastef.

Confidencias comprobadas aseguran en combate Bab-El-Sorf tuvo enemigo 700 bajas entre muertos heridos de cabillas Beni-Ised, Sumata y Beni-Arós, entre ellos jefes importantes.

Se vende

la farmacia de Santillana de Campos (Palencia), con muy buena clientela y vías de comunicación; dirigirse a Salustiano Torres, en dicho pueblo.

Gran Café Royal

Todos los días se reciben **MARISCOS**

SE VENDE viñedo con su casa, bodega y lagar con su prensa, en la falda del monte de Palencia, a 3 kilómetros de la capital, término llamado «Valdehorca», y también un tractor de 5 HP. propio para viñedo o huerta; informes, José María Pedrejón, General Amor, 2, 2.ª derecha, Palencia.

VACANTE.—Se halla la plaza de organista-sacristán de Prádanos de Ojeda, con la dotación anual de 450 pesetas, más los derechos de adventicio. Las solicitudes al señor Cura ecónomo de dicha parroquia.

Olmos Se venden 92 en Carrilón de los Condes; para tratar con su dueño Máximo Bustamante, en dicha ciudad.

Esta mañana han sido ejecutados en Barcelona dos anarquistas

(POR TELEFONO)

Madrid, 10

Se cumple la sentencia

Al salir de Palacio el presidente interino del Directorio manifestó a los periodistas que en las primeras horas de la mañana de hoy habían sido ejecutados en garrote los dos anarquistas autores de los disparos hechos a la fuerza pública en la Ciudad Condal, cumpliéndose así la sentencia dictada por el Consejo de Guerra y aprobada por la Superioridad.

Se llamaban los reos ejecutados José Montejo Arran y Juan Llacer Beltrán.

AL CERRAR

(SEGUNDA CONFERENCIA DE LA TARDE)

Contestando a

los periodistas

En la Presidencia se ha facilitado una nota muy extensa en la que el Directorio por razones de orden público e invocando también la seguridad personal de los periodistas, deniega la petición que éstos formularon respecto al cese de la previa censura.

La ejecución

de unos reos

Barcelona.—Ayer entraron en capilla los reos Montejo y Llacer. a quienes acompañaban los hermanos de la Paz y Caridad y varios sacerdotes.

El primero confesó y comulgó y el segundo no quiso hacer caso de las predicaciones de los Religiosos, negándose en absoluto a recibir los Santos Sacramentos.

A las siete y cinco de la mañana de hoy Llacer fué conducido al patíbulo levantado en un patio de la cárcel y antes de la ejecución dijo entre otras cosas que era inocente del delito que se le imputaba y escupió en el rostro al verdugo.

Este reo tardó en morir 18 minutos.

Enseguida se izó la bandera negra.

A los pocos momentos salió para el patíbulo José Montejo, saludando al verdugo, y a los dos minutos dejó de existir.

Donativos

El gobernador ha recibido varios donativos para la familia del guardia de Seguridad muerto en los últimos sucesos y para el cabo herido.

Los niños de una escuela le entregaron algunas cantidades con destino a los soldados enfermos y heridos en Africa.

Después de una inauguración

En el casino de Tarrasa fueron obsequiados con un banquete el subsecretario del Trabajo y demás personalidades que asistieron a las inauguración de curso de la Escuela Industrial, en cuyo acto hizo uso de la palabra el presidente de la Mancomunidad, señor Sala.

Siniestro

Santander.—En el edificio de la Sociedad Industrial Calleja, un formidable incendio dejó reducidos a cenizas numerosos materiales.

Los bomberos trabajaron con gran denuevo para dominar el siniestro.

Imprenta de la Federación

AVISO

Pongo en conocimiento del público en general y de mi numerosa clientela, que habiendo llegado la temporada del PLATO DEL DIA, a partir desde el domingo día 9 del mes corriente, se servirán:

Domingos y miércoles.—**Callos.**
Lunes y jueves.—**Alubias en fabada.**
Martes y sábados.—**Bacalao con tomate.**
Ración: 0'60 pesetas.—Desde las cinco de la tarde

También se servirá a domicilio vino clarete a 6 pesetas cántaro y vino tinto a 5 pesetas cántaro. Estos vinos son de este terreno. Se reciben encargos.—Teléfono 183. «La Nueva Florida».—Damián García.

Skogland Line

Hangesund

Servicio regular de vapores correos a LA ARGENTINA.

Próximas salidas de Vigo

directamente a Buenos Aires

Vapor «Hanna Skogland»—20 de Noviembre

admitiendo pasaje de cámara y tercera clase.

Precio del pasaje en 3.ª a Buenos Aires: **462'80.**

Para toda clase de informes, dirigirse a los Agentes, JOAQUIN DAVILA Y C.ª

REY DE LOS ANISADOS

Anis del Explorador
Anisado de los Reyes
Anis Mil pesetas

Unico importador: BALDOMERO FERNANDEZ
Avenida Casado del Alisal, 24
PALENCIA

NICOLÁS DE LOMAS

Casa fundada el año 1857

La que más surtido presenta y más económico vende dando las mayores facilidades para el pago de sus artículos con sólo la garantía personal del comprador

Armas de caza, de defensa personal y para somatenistas, gramófonos, discos, material eléctrico, instalaciones de alumbrado eléctrico, teléfonos, timbres, para-rayos, motores, grupos electro-bombas, dinamos, lámparas eléctricas de todas clases y voltajes, contadores de agua, luz y fuerza con la garantía de verificación oficial, cartuchería, pólvoras del país y extranjeras, cananas, morrales, maletas, cinematógrafos, gemelos, prismáticos de teatro y de campo, paraguas, sombrillas, abanicos, bastones, filtros, cristalería, perfumería, cuchillería, tijeras, navajas, cubiertos, estatuas religiosas, estufas, relojes, objetos para regalos, aparatos de luz y un surtido extenso en hilos, lanas, algodones, carretes, ovillos, cremas para el calzado, libritos papel de fumar, alpargatas, zapatillas, mas toda clase de artículos para los comercios de mercadería y paquetería, cedéndolos a precios sin competencia.

Subdelegación de cerillas Mayor principal, 56 y 58

Compañías Hamburguesas

SERVICIO FIJO Y RAPIDO DE VAPORES CORREOS
Hamburgo-Sudamericana

LINEA EXTRA-RAPIDA.—De Vigo para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires (via Lisboa).

11 de Noviembre «CAP POLONIO»—20 de Noviembre «MONTE SARMIENTO»—16 de Diciembre «ANTONIO DELFINO»
Precio en 3.ª clase, Pesetas 482'80.—Precio en 3.ª clase en camarotes del «Cap Polonio», Pesetas 632'80; Precio en 3.ª en camarotes del «Monte Sarmiento» 502'80; Precio en 3.ª de camarotes del «Antonio Delfino» Pesetas 557'80.

LINEA DIRECTA.—De Vigo para Montevideo y Buenos Aires: (Via Las Palmas)

27 de Noviembre «LA CORUNA»—23 de Diciembre «VIGO»
Precio en 3.ª clase, Pesetas 462'80.—Precio en 3.ª en camarotes, Pesetas 482'80.

Hamburgo-América Line

LINEA RAPIDA.—Para Río Janeiro, San Francisco do Sul, Montevideo y Buenos Aires:

12 de Noviembre «BADEN»—3 de Diciembre «BAYERN»

Precio en 3.ª clase, Pesetas 482'80.—Precio en 3.ª clase en camarote, Pesetas 557'80
Los menores de dos años serán transportados gratuitamente.

LINEA RAPIDA.—De Vigo para La Habana, Veracruz y Tampico:

5 de Diciembre vapor «TOLEDO»—16 de Enero de 1925 «HOLSATIA»
Precio en 3.ª para Habana, Pesetas 539'50.—Precio en 3.ª para Veracruz y Tampico, 582'75

Los menores de dos años serán transportados gratuitamente.
IMPORTANTE.—Todos estos vapores ofrecen a los pasajeros de tercera clase, instalaciones modelos y poseen amplios comedores y saneadas cubiertas de paseo para todos los viajeros.

Es necesario que los pasajeros se presenten en esta Agencia con CINCO días de anticipación a la salida de los vapores para poder cumplir con los requisitos de la ley. Informes, folletos y demás detalles los facilitan gustosa y prontamente los Agentes en Vigo.

Sucesores de Enrique Mulder Soc. Ltda.—VIGO.—Avenida Montero Ríos, 22.

En Palencia los pasajeros de cámara pueden dirigirse a GUILLERMO QUEVEDO CORTES, Avenida de la República Argentina, núm. 2.—Teléfono 134.

Banco Vitalicio de España

Compañía Anónima de Seguros, fundada en 1880

SEGUROS SOBRE LA VIDA Y RENTAS VITALICIAS

EN TODAS SUS COMBINACIONES

SEGUROS DE TRANSPORTES, MARÍTIMOS,

TERRESTRES Y DE VALORES

Fondos de garantía en 31 de Diciembre de 1923. Ptas. 82.353.731'90
Pagado a los asegurados en el año 1923. 7.666.439'96

Total pagado por la Compañía desde su fundación a los asegurados. 116.511.186'21

Domicilio social: Rambla de Cataluña, 18.—BARCELONA

Sucursal en Madrid: Calle de Alcalá, 25.

Edificios propiedad de la Compañía.

Delegaciones en todas las capitales de España.—Agencias en todas las poblaciones de importancia.

Delegado en PALENCIA: **Hijo de D. Ventura del Olmo.**

Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros, en 1.º de Febrero de 1924.

RUSTICA

arriendo bonita finca de regadío con aguas del Carrion en esta Ciudad; tiene dos y media obradas próximamente de cabida y su mitad sembrada de alfalfa de esta primavera y por tanto en plena producción; Entenderse con Angelino Arranz, Pedro Espina 19, Palencia.

SE VENDEN 508 plantas de chopo de 4 a 6 metros de altura, de 3 años. Dirigirse a Augusto Abia, de Saldaña.

SE OFRECE oficial herrador; para informes, herradero de don Pio, veterinario, Palencia.

COCHE CHARROND 15 caballos 6 plazas Europeo, costó 18.500 pesetas en perfecto estado, torpeda, se vende en 7.000 pesetas, alumbrado y arranque eléctrico, dos años de uso.

500 (quingentas) pesetas de comisión. Informes: Raimundo Benigno, Doctor Cajal, C.

Holland América Line

ROTTERDAM

Línea Cuba-México

Servicio RÁPIDO y extraordinario por los suntuosos trasatlánticos «RINDAM» y «VOLENDAM».

NUEVE días a La Habana

Próximas salidas para la Habana, Veracruz y Tampico.

Vapor «VOLENDAM»	Santander.	22 de Noviembre
	La Coruña.	23
	Vigo.	24

Admitiendo pasaje de LUJO, PRIMERA, SEGUNDA y TERCERA clase.
Para toda clase de informes, dirigirse a los agentes: En Bilbao, Señores Pérez Ullivarri e Hijos.—En Santander, D. Francisco García.—En la Coruña, Señores López y Sánchez.—En Vigo, Srea. Joaquín Dávila y C.ª

TUBOS DE URALITA

Tubos de Amianto y Cemento, inoxidables, no saltan con el fuego, de extraordinaria ligereza; recomendables para salida de humos de estufa, conducción de aguas, etc.—Tubos especiales con llaves de cierre, codos.—Adquirirlos es gastar definitivamente.

Teléfono 306 **Casa Uralita** Telegramas: URALITA

Los tejados de Uralita no dan goteras, son los más económicos porque no dan gastos de conservación y ahorran las dos terceras partes de maderamen; su duración es indefinida. Presupuestos de cubiertas completas, gran economía. Referencias a satisfacción.

¿DESEA VD. QUE SE LE INSTALE

luz, timbres, teléfonos, para-rayos, motores, centrales de suministro, etc.?

Pida presupuesto a

RAMÓN MIGUEL.—ELECTRICIDAD
Mayor pral., 107—Palencia

FONDA «La Imperial»

Calle de José Canalejas, núm. 7 (al lado de la Federación)
Esta acreditada casa pone en conocimiento de su clientela que desde esta fecha ha fijado sus servicios como los más económicos de la capital.

Cubierto, dando esmerada comida, cuatro platos diferentes, postres y vino. 2 50 pts.

No confundirse con ninguna otra: FONDA «LA IMPERIAL».
También se admiten huéspedes fijos a precios económicos.

Automóviles FIAT

RICARDO LASTRA

Portugalete, 2.—VALLADOLID

ARBOLES FRUTALES Y MADERABLES

- SE VENDEN -

Para pedidos dirigirse a Isidoro Valpuesta, Panaderas, 5, PALENCIA.
Nota.—Catálogos gratis.

Compra de maderas
Próxima temporada de cortas se reciben ofertas para maderas de CHOP, OLMO, NOGAL, etc., en grandes y pequeñas partidas, dentro de la provincia y fuera, pagando como en años anteriores a los mejores precios que se coticen.
Ruipérez, Palencia.

AVISO
Se necesita obrero curtidor, en pieles, competente y capacitado para dirigir una fábrica; será bien retribuido e interesado; para tratar con Hermógenes García, en Torremorjón.

COCHE FAMILIAR, seminuevo, se vende. También se vende una vaca, raza holandesa, de 13 meses, preñada de dos; informes Antonio Díez, Plaza de la Catedral, n.º 11.

Amigo



Elíxir CALLOL

dá fuerza, vigor y juventud

Más de 9000 Médicos en España recetan tomar o hacer tomado ellos o sus familias ELIXIR CALLOL

Fórmula Aprobada y Recomendada por la Real Academia de Medicina y Cirugía

DE GUSTO AGRADABLE Y EFECTO RÁPIDO

PIÉASE EN FARMACIAS Y DROGUERÍAS

Callos

No se lamenta V. de tener sus pies destruidos. No achaque a sus callos lo que sólo es obra de su falta de higiene. El que tiene la cara sucia es porque no se lava. El que tiene callos en los pies es porque no usa el patentado—**Ungüento Mágico**—que en tres días los extirpa totalmente.—Pídalo en farmacias y droguerías a 1'50 pts. Depósito en Palencia: En las principales Farmacias y Droguerías.

Ama de cría

Se necesita para criar en su casa o en casa de sus padres. Razón en la calle Jorge Manrique, n.º 10, 2.ª, Palencia.

No tiene V. gallinas? ¿No pecan?

¿Están enfermas? Evítelo, usando aviolina Rojo (antes aviol). Se vende muchísimo en Farmacias, Droguerías, Premiado. Barcelona. No faltará a los que tienen aves de corral. Casas de Fuentes; Sucesores Escudé y Espejel; 1,50 frasco.

Ladrillos y tejas

Grandes existencias. Clases superiores. Precios módicos.—Teja Narciso Rodríguez.—Vado Carreras.

SE VENDEN o se arriendan Sobradas de tierra, juntas o separadas, con una casa a propósito para el desgrane.—También se venden cuatro pares de labranza de 4 a 7 años de edad, una mula de 4 años y un potrero de la misma edad y dos mulas quicenas.—También se vende un gramófono de mayor calidad, marca «Odeón»; para varios tratar en Torremorjón, con Andrés Abril León.

Casa Se vende una situación en las Huertas bajas, entre los puentes de Abilio Calderín Sandoval, tiene terrenos anejos para edificar; consta de planta baja y principal, con cuadra, corral, amplias dependencias para carros y maquinaria agrícola, muy a propósito para el labrador o industria lechera; también en esta Administración.

Una ganga

Se vende, un coche de 7 asientos con arcos, para tres caballeros, buen uso, 12 zafra de 85 a 100 galones; una seleccionadora de granos y una bomba de trasegar vino; formará Florentino Abad.—Agencia Villallano.

Molino en renta

Se arrienda un molino con piedras y cedazo, titulado de San Ceda» en Carrion de los Condes; formarán en San Cebrián de Caballeros, el administrador Francisco Aguado.

SE VENDE una partida de arbolado de 3 años, en Villado de San Andrés Espeso.

SE VENDE magnífico auto-paseo de 88 notas, modelo 1924; informen en esta Administración.

Sirvienta Se necesitan buenas referencias; informes calle Eduardo Dato, núm. 11, de doce de la mañana.

VACA holandesa, segundo año de leche de 4 meses, da en día de 32 a 34 cuartillos; para tratar con Arturo Bustamante, Pozuelos del Rey (Villada).

SE VENDE un aparato eléctrico de sgrfo seminuevo, marca «S. Gramófono, seminuevo con 2 zafros y tres caballeros (una parte de 3 años y 2 pollinos de 4 a 6

Ford
EL AUTOMOVIL UNIVERSAL

hará el milagro de traer su industria a su mesa de despacho
Poseer un **Ford** es anular las distancias

Ford Motor Company
SAE

Dedic informes a los Agentes Ford

Pesetas 4.375, sobre vagón Barcelona